

LA PUBLICIDAD

DIARIO DE AVISOS NOTICIAS Y TELEGRAMAS

ECO FIEL DE LA OPINIÓN Y VERDADERO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE GRANADA Y SU PROVINCIA

Table with subscription rates: PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN. Columns for monthly, quarterly, and annual rates for different regions.

Director and Administrator: FERNANDO GOMEZ DE LA CRUZ. Includes address and telephone information.

Table with advertising rates: PRECIOS DE INSERCIÓNES. Columns for different types of ads and their costs.

Academia de Lenguas vivas y de comercio

ACERA DE DARRO, 80, 2. Enseñanza de idiomas para adultos y venes a precios muy económicos.

Tiempos difíciles

No es ninguna novedad cuanto hoy día viene ocurriendo, con el llamado problema social, que existe evidentemente, pero que no puede resolverse por el camino del desorden.

ta la fecha, los economistas y los hombres pensadores han dedicado su atención a tan vitalísimo problema, y hoy, ante la intensidad de población por un lado, y la deficiente recolección de trigo, provocada por la escasez de terreno para sembrarlo...

Son, por lo tanto, muy interesantes las manifestaciones que acerca de esto hacen dos hombres de ciencia extranjeros, y no vacilamos en darlas a conocer a los lectores de LA PUBLICIDAD.

Primeramente, y ya de una manera muy seria en su discurso presidencial pronunciado ante la Asociación británica para el desarrollo de las ciencias en el Congreso celebrado en Bristol en 1898, sir Williams Crookes lanzó el grito de alarma acerca del porvenir que le estaba reservado a la producción del pan.

mentan de éste, formadas de los pueblos de Europa y de los colonos que se han distribuido por las diversas partes del mundo, aumentaban siguiendo una progresión geométrica, y de los cálculos por él hechos resultaba que en 1931 el número de los consumidores de pan habría llegado a ser tan grande, que sería preciso dedicar toda la superficie del globo terrestre al cultivo de los cereales...

Esta cuestión tan importante para la humanidad ha sido ahora nuevamente tratada por monsieur Peters, quien en una memoria presentada a la Asociación americana para el progreso de las ciencias, expresó en un sentido muy pesimista y nada tranquilizador.

Hace notar Mr. Peters que con los progresos realizados hasta la fecha, el pan ha llegado a ser una parte cada vez más débil de la alimentación total de los pueblos considerados como consumidores de pan. Habiendo aumentado las necesidades de la vida, la superficie media, neces...

sarias a la satisfacción de aquellas es mayor que la que se utilizaba para ello hace cien años; de suerte que la parte disponible para el cultivo de trigo es cada vez más reducida.

La población de la tierra, al aumentar constante y considerablemente, trae consigo este problema de carácter económico que hay que resolver de todo punto por medio de las ampliaciones de la ciencia, dado que no se puede aumentar el rendimiento del suelo de otro modo que por las actuales formas de cultivo.

Para Mr. Peters, la crisis del pan no está tan próxima como la supone monsieur Crookes, esto es, para dentro de veintinueve años. El sabio norteamericano opina que aún se tardará algunos años más, muy pocos, allá para 1950, en que la humanidad se vea privada de comer pan. Para él, el medio de conjurar el peligro consiste únicamente en sustituir la forma anticuada y rutinaria del cultivo del suelo por métodos científicos y razonados que hagan producir al suelo trigo en más cantidad y fuerza nutritiva.

brado a don Bernardo Orantes D. Antonio Castillo Rodríguez y a D. Manuel Salmerón Salmerón.

Por faltas cometidas en el uso del timbre del Estado, se ha impuesto al Ayuntamiento de Diezma, la multa de 423'10 pesetas; al de Gobernador, la de 135; al de Guadahortuna, la de 324'50; al de Labriellas, la de 199; al de Montegicar, la de 142'50, y al de Torre Cardela, la de 263'30.

Misericordias de la vida

La prensa de Madrid recibida ayer en Granada, trae extensos relatos originados en una denuncia que desde la delegación de vigilancia del distrito de la Inclusa le fué remitida al juez de guardia, anteayer de madrugada.

He aquí sintetizados los hechos que se han podido depurar. Trátase de un niño de cuatro años hallado en la calle de Embajadores por unos guardias, niño que llevaba una cartita en cuyo sobre se leía: 'Dentro está la explicación.'

Abierta la carta en la delegación, resultó de su contenido que aquella criatura había sido abandonada por su padre, hombre casado, diputado a Cortes, y a quien la firmeza de la misiva, que es la madre del niño, acusaba de haberle robado su bienestar y una pensión de diez reales. La mujer en cuestión hablaba de una operación que ha de hacerse, en la que acaso perderá la vida.

Practicadas las diligencias oportunas, se encontró a la madre, y después se detuvo al sujeto a quien se acusaba, el cual no resultó diputado, si bien fué candidato por un distrito de la provincia de Salamanca, sino un individuo dedicado a agente de negocios, que hace cuatro años tuvo un hijo con la denunciante. Esta, cuando se conocieron, estaba de ama de llaves de un empresario de toros y apodado que fué de un famoso torero.

El tal sujeto falleció hace bastante tiempo, dejando a su ama de llaves y a dos hijos de ésta una pensión con la cual viven. Detenido el supuesto diputado y enviado al juzgado de guardia, así como la denunciante y sus hijos, el señor juez sometió a todos a detenidos interrogatorios.

Según parece, el niño, fruto de estos amores ilícitos, no ha sido reconocido por el denunciado, quien, en efecto, tiene mujer legítima. La madre entregó al niño la carta y lo dejó en la calle solo, si bien esperó oculta a distancia a que los guardias lo recogiesen. Los padres han quedado a disposición del juez del distrito de la Inclusa, señor Rodríguez Llera, a quien corresponde intervenir en este sumario.

Ejercicios espirituales

La Asociación del Smo. Sacramento erigida canónicamente en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús, invita a cuantos deseen aprovecharse de gracia tan especial.

Darán principio los ejercicios espirituales dirigidos por el R. P. Gonzalo Coloma, de la Compañía de Jesús, con el Veni Creator y plática preparatoria, mañana 1.º de Marzo, en el orden siguiente: Todas las tardes, a las seis y media, se rezará el Santo Trisagio y Rosario, después de la plática, meditación, cuyos puntos expondrá el P. Director, concluyendo con cánticos alusivos al acto, y el Salmo Miserere.

El domingo 9, a las ocho y media, será la Comunión general para los asociados y demás ejercitantes que gusten asistir. Por la tarde, a las seis y media, expuesto el Smo. Sacramento, se rezará el Sto. Trisagio, Rosario, plática de perseverancia y reserva de su Divina Magestad, terminando con la bendición.

El alcalde de Bayacas ha comunicado al Gobernador, que los días 23 y 24 del actual experimentó avenidas extraordinarias el río Chico de Orgiva. Afirma el alcalde, que las aguas han causado nuevamente daños y que ha habido desprendimientos. Ha solicitado dicho alcalde que se ejecuten las obras proyectadas para desviar el río.

Anteanoche falleció en la enfermería del penal Juan Ruiz Pelegrina, que como saben nuestros lectores, fué herido en el vientre, por otro confinado llamado Alberto González.

D. Antonio Monedero Fernández, ha solicitado la propiedad de 12 pertenencias mineras de hierro, con el título 'San Torcuato', en el término municipal de Huéneca.

Se ha concedido un mes de prórroga para que se posea de su destino al maestro de la escuela de niñas de Huerca-Overa D. José Jiménez Rodríguez.

Industria azucarera

La Dirección General de Aduanas, publica un avance estadístico de la producción de azúcar de remolacha hasta fin de Enero último. Su examen lleva al ánimo la certidumbre de la honda crisis que atraviesa la industria azucarera cuando ésta apenas se había aclimatado en España.

El saldo en contra de la campaña de 1901-902 asciende a 127.275.496 kilogramos de remolacha y a 4.316.344 kilogramos de azúcar, y por consiguiente, entre las cifras expresivas de las toneladas de aquel tubérculo entrado en las fábricas y el dulce emvasado para su almacenaje, existen elevadas diferencias. En 1900-901 entraron 678.069 toneladas de remolacha y en 1901-902 solo 559.793. El azúcar almacenado en dichos periodos fué de 48.548 y 44.132 toneladas y de 127.275 y 4.416 toneladas la diferencia que pasamos a consignar al detalle en el siguiente cuadro:

Table with 8 columns: FÁBRICAS, Remolacha in gresada (1900-901, 1901-902), Dulce envasado para su almacenaje (1900-901, 1901-902). Lists various factories and their production data.

Notas mercantiles y financieras

Los capítulos más importantes de aumento en el balance semanal del Banco de Francia son: la cuenta de anticipos que gana 2.249.538 francos y la reserva 13.107.272 francos. Disminuyen las cuentas corrientes de particulares 26.472.633 francos y la del Tesoro 52 millones 394.073 francos.

En el de Inglaterra se presentan en alza de 322.276 y 1.674.560 libras esterlinas la cartera y los anticipos, cediendo 373.733 la reserva en billetes y 348.303 la metálica. El comercio exterior de la República de Honduras en el año 1901 fué de cuatro millones 168.599 51 pesos para la importación y de 6.183.023'37 pesos para la exportación.

En Liverpool, Viena y Chicago, los precios han subido algo. En New York y otras plazas americanas continúan altas las cotizaciones. Los tipos de venta son: Viena 20'70; Budapesth 20'18; Amberes 17'00; Liverpool 16'95; New York 16'05; y Chicago 15'00 francos los 100 kilogramos.

La demanda en el mercado extranjero de harinas ha carecido de importancia en los últimos días, vendiéndose solo lo indispensable para el consumo. El negocio se muestra muy desanimado. Los precios que rigen en la actualidad en París son: Corriente de 27'00 a 27'25, en alza de unos céntimos; Marzo y Abril 27'50 a 27'75; 4 de Marzo de 27'75 a 28'00 y 4 de Mayo de 28'25 a 28'50. Las exportaciones de oro de los Estados Unidos en la semana última, ascienden a cuatro millones de dólares.

¿QUE HACER?

Si estoy triste... ¡qué fantasma! Si estoy alegre... ¡qué loco! Si escribo versos... ¡qué cursi! Si escribo en prosa... ¡qué tonto! Si como... ¡qué sinvergüenza! Qué estúpido... si no como. Si duermo... ¡qué perzoso! Si soy malo... ¡qué canalla! Y si soy bueno... ¡qué bobo! ¿Qué hacer, ¿Dios mío! ¿qué hacer para contentar a todos? ALVAR FONTOSO

Granada al día

Desórdenes en Chauchina. Anoche circularon en Granada rumores de que en Chauchina se había alterado nuevamente el orden público. Dijose que los obreros se amotinaron anteanoche, pidiendo la supresión del impuesto de consumos. Parece que el alcalde, con algunos concejales, salió al encuentro de los amotinados y trató de persuadirlos para que se disolvieran. Según los rumores a que nos referimos, al dirigir el alcalde la palabra a los

amotinados, se promovió un tumulto, resultando herido en el brazo izquierdo el concejal D. Emilio Benavides.

Por último, nos dijeron ya de madrugada, que habían salido para Chauchina varias parejas de la guardia civil, a las órdenes de un teniente. El Notario electo de Torrox, D. Victoriano Megías Rebolos, va trasladado a Murias de Paredes.

Se le ha concedido pensión anual de 182'50 pesetas, a José Manuel García. Ha tomado posesión de su cargo el oficial de quinta clase de la administración de contribuciones de esta provincia, don Eduardo Calderón y Adán.

El juez de instrucción del distrito del Campillo de esta ciudad, llama a José Salmerón. El de Motril, a Francisco Rodríguez y Miguel Sánchez Avila.

Se les han expedido licencias de uso de armas a D. Bernardo, D. Juan y don Dionisio Paez Aguilera. En las secretarías de los ayuntamientos de Cññar y Aldeire, se encuentran expuestos al público los repartos vecinales.

El Gobernador civil ha dejado sin efecto los nombramientos de concejales interinos del ayuntamiento de Hueter Santillán, hechos a favor de D. Francisco Contreras Aguilera, D. Antonio Hita Sánchez, D. Juan Castro González y don Antonio Fernández Rubio. En lugar de éstos han sido designados D. Juan Rodríguez Yáñez, D. Francisco Yáñez Ruiz y D. José Barbé Yáñez. El agente ejecutivo de la zona de contribución de Orgiva, ha declarado cesantes a los auxiliares don Manuel Quesada del Castillo, D. Alfonso Aranda Campes y D. Manuel Guzmán Orbe, y ha nom-

EUGENIO LEBÓN Y COMP. FABRICAS DE GRANADA

GAS.
Instalaciones de alumbrado y calefacción por cuenta de la Empresa, no haciendo el consumidor más desembolsos que el importe de los aparatos y mecheros.
Con el mechero Auer, se obtiene la luz más barata que se conoce en el día.
La cocina de gas es limpia, económica y cómoda, con su uso se obtiene mejor alimentación en las comidas, por su cocción uniforme.
El contador automático, resuelve el problema del alumbrado y calefacción en la clase humilde.
Venta y alquiler de toda clase de aparatos de alumbrado y calefacción. Encendedores automáticos de varios sistemas.
Instalaciones mixtas de gas y de electricidad, obteniendo el máximo de luz con el mínimo de economía.
Para más detalles, dirigirse a las oficinas, en la misma fábrica.
Centro de avisos y venta de aparatos, Acera del Casino 35.

Cartas políticas

Sr. Director de LA PUBLICIDAD
Muy Sr. mío y amigo: Con esta fecha dirijo al presidente del partido republicano centralista de esta provincia, don Antonio Ocete, la carta que a continuación transcribo y cuya inserción en las columnas de su acreditado diario, le ruego con el mayor encarecimiento, pues así mis actos tendrán la debida publicidad.
Con la expresión de mi profundo agradecimiento le envío su afecto, su seguro s. q. b. s. m.—José Millán Espinola.
Sr. D. Antonio Ocete Rodríguez.
Mi estimado amigo: Después de haber estudiado con el detenimiento que el asunto exige la organización y programa de los partidos republicanos, con los cuales se conforman bien las ideas que sustentan, tanto en el orden político como en el económico y administrativo, hubiera querido que motivos de salud no me hubieran impedido tomar parte en el banquete que el partido centralista, que creó y dirigió el honorable Salmorón, á quien V. representa en esta provincia, para hacer allí pública y solemne manifestación de mi adhesión á las ideas, valiente y constantemente sostenidas por aquel eminente hombre público y por V. secundadas en esta pequeña patria nuestra.
Sirvase V. pues, considerarme como tal republicano centralista, á cuya bandera prestaré siempre el debido acatamiento y mi seguro servidor y correligionario s. q. b. s. m.—José Millán Espinola.
Granada 26 de Febrero de 1902.

Sr. D. Antonio Ocete Rodríguez.—Granada.—Muy Sr. mío y digno jefe del partido republicano centralista de esta provincia: Hemos leído en el Comité que preside en esta localidad, los discursos insertos en LA PUBLICIDAD del 18 del corriente, pronunciados por D. José Moreno y D. Salvador Bienes, D. Lidre Lorenzo y D. Cándido Barbero, y no podemos por menos de saludarlos cordialmente, así como á V. le damos plácemes por su discurso-resumen que coronó el objeto de la reunión.
No puede V. figurarse cuánto siento no haber asistido á ese gran acto y participado del entusiasmo y satisfacción que han experimentado todos los congregados. Lo siento doblemente, porque aun sin dotes oratorias, habría demostrado que soy uno de los primeros republicanos de España, pues el día 8 de Septiembre del año 65, asistí á la votación para deslindar los campos entre Escalistas y Ricardistas, en los Campos Eliseos, ganándola los escalistas que eran los verdaderos republicanos.
Aquel día nací yo en política, por más que venía afiliado desde el 63 con los llamados Escalistas. Este mismo ocurrió en toda España entre Riveristas y Oregistas.
Si hubiese lugar de tratar de este, mucho hablaríamos, pero como yo sé las muchas ocupaciones que le embargan el tiempo, no continúo y me despido hasta otra.
Haga extensivo este saludo á nuestros correligionarios en la forma y modo que lo crea más conveniente, manifestándoles lo mucho que les desea salud y República; como así mismo que todos los de su casa disfruten de la misma y próspera fortuna.
Su yo afectísimo y s. q. b. s. m. b.—Benito Alonso.—Lanjarón, 20 de Febrero 1902.

Hermosura de la boca
Aliento perfumado, hermosura de la boca, siempre se tienen con el Licor del Polo de Orive, el mejor desinfectante, más higiénico, más antiséptico y más barato dentífrico. Primer premio en el Congreso IX de Higiene Internacional. Se vende todas perfumerías.
La Gaceta correspondiente al día 25 y que se recibió ayer en Granada, publica un decreto disponiendo que los exámenes oficiales de la asignatura de Higiene pública, comiencen el día 1.º del mes de Marzo, teniendo en cuenta que la explicación de dicha asignatura terminará hoy 28.

Le ha sido otorgado el empleo de segundo teniente de la reserva gratuita al sargento de la guardia civil, D. Lutgardo Pérez Fernández, quedando afecto á esta región.
El mismo empleo se les ha concedido á los sargentos de carabineros D. Diego Bernabé Corella y D. Joaquín Daza Gutiérrez.
El Alcalde Sr. Lachica, en vista de que ayer le visitaron varios obreros demandando trabajo, ha ordenado al sobrestante que dé ocupación en las obras

ELECTRICIDAD.

Instalaciones de lujo y económicas por el precio estricto del coste, haciéndose los abonos por contador de energía ó por tantos alizados.
Con el uso racional de los contadores, gasta el consumidor lo que quiere, teniendo cuantas luces le convengan para su mejor servicio, y obteniendo así un alumbrado cómodo y económico.
Aparatos de todas clases para alumbrado eléctrico y mixto, á los precios más bajos que se conocen en esta plaza.
Lámparas eléctricas de las mejores marcas y calidad garantizadas.
Servicio completo y seguro desde el anochecer hasta el día.
Imposible fijar el número de los que han visto representar *La verbena de la Paloma*, desde su estreno hasta la fecha; pero es mucho más imposible hallar, dentro de ese número, quien haya presenciado una interpretación más detestable, ni aún buscando semejanzas con esas compañías de cómicos habrientos que andan de pueblo en pueblo, de villa en villa, como cantan en no sé qué zarzuela.
Aquellos era cualquier cosa menos el sainete de Ricardo de la Vega y el maestro Bretón: un guiso en el que cada uno de los señores artistas se las arregló de la mejor manera para que el resultado fuera un buñuelo indigerible.
Valle, el tenor Valle, rompió el fuego en el primer cuadro, siendo justamente obsequiado con un nutrido *paseo* por el numeroso público que asistía al teatro.
Ortas, padre, no toca ni remotamente el papel.
Puertas, que no es mal actor dentro del género, aunque suele abusar de la mímica, hizo anoche un boticario de guardarropa; se permitió bailar muy chuscamente y recibió también, como su compañero Valle, elocuentes pruebas de desagrado.
Las señoras de la compañía me perdonarán por esta vez el haberme ocupado en primer término del sexo fuerte; pero ya que el tenor reclamó la primacía...
Bianca Matrás, algo desanimada.
La Sra. Peris, característica digna de elogio en la mayor parte de las obras, no lo es igualmente en *La Verbena*.
Su trabajo de anoche no respondió á lo que de ella había derecho á esperar.
Si esto hay que decir de los principales artistas, imagine el lector como hay que juzgar al resto de los intérpretes.
Carmen Domingo, que hacía la *señal* Rita, queda excluida, naturalmente, de toda responsabilidad.
Ella hizo su papel con el acierto acostumbrado, sin desmayar un instante, á pesar del desbarajuste que reinaba á su alrededor, y que sin duda le dió tan mal rato.
La verbena de la Paloma, es una de las obras que no debe representar la compañía Ortas.
A tercera hora estaba anunciado, en sección doble, *El chiquillo*, diálogo de los Quintero, que no dura más que diez minutos, y una *pieza de concierto* que se oye en menos tiempo.
Para *doble* me parece que no se puede pedir más. ¡Pero qué buen humor usan algunas empresas!
Y en cuanto al *concierto* ese, muy propio para los martes de las de Gómez.
Todos sabemos como canta la señorita Domingo (C), y nosotros somos: los primeros en aplaudirla; pero acaso no hay obras en que pueda lucir sus facultades, para que tenga necesidad de recurrir á tales entretenimientos?—V. F.

De teatros

Se encuentra en Sevilla, el magistral de Guadix, don José Joaquín Domínguez, autor de la novela titulada «Nieve y cielo», premiada en el último certamen literario celebrado por aquel Ateneo y sociedad de excursiones.
Delegación de Hacienda
Pagos para hoy.
A D. José Vázquez, D. Mariano Martínez, D. Eduardo Cárdenas, D. Juan Roca, D. José Moreno y D. Manuel Vázquez.
Desde mañana quedarán convertidas en permanentes las estaciones telegráficas de las capitales de provincia, que actualmente sólo la tienen de servicio limitado.
Los que sueñan con las economías; los que suelen dar más vueltas antes de gastar dinero, han hecho ahora importantísimos empleos en la joyería *La Perla*, Reyes Católicos, 9.
Esto prueba que en dicho establecimiento se vende todo por mucho menos de su verdadero precio.

Un ruego
Señor Alcalde: Hemos recibido una carta de los vecinos de la Placeta de Gracia, en la que nos ruegan llamemos la atención de S. S. para que se sirva dar las órdenes oportunas con el fin de que no se carezca de agua.
Hace tiempo que denunciaron la falta de tan necesario líquido al cabo de la guardia municipal y hasta ahora no han sido atendidas las quejas de los expresados vecinos.
Esperamos de S. S. que disponga que los cañeros procuren que no falte el agua en las casas de la placeta de Gracia.
Se ha enviado al Gobernador civil de Málaga, el título de Bachiller en Artes expedido á D. Gregorio Gastón María.

Sucesos locales

A las ocho de la mañana de ayer se hundieron los suelos de varias habitaciones de la casa número 28 de la calle del Algabe Trillo, que habita D. Jerónimo González.
Por milagro no ocurrieron desgracias.
—José Romero Salvador maltratado anteanoche á su mujer, ocasionándole contusiones en la cabeza y muslo izquierdo.
En Chimeneas ha desaparecido la enfermedad del sarampión, que causaba estragos en los niños. Se ha dispuesto que se abran las escuelas públicas, que fueron cerradas por consejo del médico del pueblo.
D. Manuel López de la Cámara y don Francisco Robledano Egaña, han solicitado patente con privilegio de invención por término de 20 años, con objeto de explotar un aparato que sirve para extraer de la pulpa de la caña de azúcar, pasta de papel y cartón.

El preso en el penal de esta ciudad, Juan García Agude, será conducido á Murcia, para que asista á un juicio oral.
El alcalde de Iznallez, ha manifestado al Gobernador civil, que según noticias que ha adquirido, los individuos que pertenecen á la sociedad obrera *La Obra*, establecida en aquel pueblo, tienen propósito de alterar el orden público.
El Gobernador ha dispuesto que la benemérita vigile.
Se encuentra restablecido de la grave enfermedad que venía padeciendo, el conocido comerciante de esta plaza, nuestro estimado amigo don Antonio Rodríguez Fernández. Lo celebramos.

Buen empleado

La guardia civil del puesto de Cádiz, ha comunicado al Gobernador, que el día 24 del actual, encontró en el pago del Arenal del término municipal de dicho pueblo, al conductor de la correspondencia pública, entre Ugijar y Torvizcón, Matías Jiménez Pérez, en estado de embriaguez.
Los guardias recogieron los paquetes de correspondencia y condujeron á Matías á la venta titulada «La Mora». Después dieron conocimiento del suceso al alcalde de Cádiz, el cual comisionó á un individuo para que sustituyese á Matías.
La comisión liquidadora del batallón de Pavia, que reside en Cadiz, ha terminado sus trabajos. Pueden reclamar las cantidades que se dirán, los individuos que á continuación se expresan:
Andrés Puertas López, de Béznar, 30'55 pesetas; Antonio Molina Martínez, de Fréila, 2'35; Antonio Expósito Cha-

cón, de Pinos Genil, 91'95; Diego Lorca Avila, de Montefrío, 72'85; José Fernández Romero, de Murtas, 246'65; Mariano Mesas Noguera, de Zújar, 70'00.
Hacer la prueba por 15 días y os convenceréis de que las Aguas de Lanjarón sirven para todos. Las de la Salud curan las dolencias del estómago é intestinos, por lo que las apellidan «El tesoro del estómago». Por ser acídulo carbónicas naturales que facilitan la digestión, son las mejores aguas de mesa preferibles al agua de Seltz y gaseosa, que son artificiales. Capilla y San Antonio para la anemia y debilidad, por la gran cantidad de hierro asimilable que contienen, y Capuchina, para el hígado y cólico hepático, y en gran cantidad, es el mejor purgante. Botella de 1 litro, 20 céntimos, en el depósito establecido en Puerta Real, 20 y 22.

De teatros

Imposible fijar el número de los que han visto representar *La verbena de la Paloma*, desde su estreno hasta la fecha; pero es mucho más imposible hallar, dentro de ese número, quien haya presenciado una interpretación más detestable, ni aún buscando semejanzas con esas compañías de cómicos habrientos que andan de pueblo en pueblo, de villa en villa, como cantan en no sé qué zarzuela.
Aquellos era cualquier cosa menos el sainete de Ricardo de la Vega y el maestro Bretón: un guiso en el que cada uno de los señores artistas se las arregló de la mejor manera para que el resultado fuera un buñuelo indigerible.
Valle, el tenor Valle, rompió el fuego en el primer cuadro, siendo justamente obsequiado con un nutrido *paseo* por el numeroso público que asistía al teatro.
Ortas, padre, no toca ni remotamente el papel.
Puertas, que no es mal actor dentro del género, aunque suele abusar de la mímica, hizo anoche un boticario de guardarropa; se permitió bailar muy chuscamente y recibió también, como su compañero Valle, elocuentes pruebas de desagrado.
Las señoras de la compañía me perdonarán por esta vez el haberme ocupado en primer término del sexo fuerte; pero ya que el tenor reclamó la primacía...
Bianca Matrás, algo desanimada.
La Sra. Peris, característica digna de elogio en la mayor parte de las obras, no lo es igualmente en *La Verbena*.
Su trabajo de anoche no respondió á lo que de ella había derecho á esperar.
Si esto hay que decir de los principales artistas, imagine el lector como hay que juzgar al resto de los intérpretes.
Carmen Domingo, que hacía la *señal* Rita, queda excluida, naturalmente, de toda responsabilidad.
Ella hizo su papel con el acierto acostumbrado, sin desmayar un instante, á pesar del desbarajuste que reinaba á su alrededor, y que sin duda le dió tan mal rato.
La verbena de la Paloma, es una de las obras que no debe representar la compañía Ortas.
A tercera hora estaba anunciado, en sección doble, *El chiquillo*, diálogo de los Quintero, que no dura más que diez minutos, y una *pieza de concierto* que se oye en menos tiempo.
Para *doble* me parece que no se puede pedir más. ¡Pero qué buen humor usan algunas empresas!
Y en cuanto al *concierto* ese, muy propio para los martes de las de Gómez.
Todos sabemos como canta la señorita Domingo (C), y nosotros somos: los primeros en aplaudirla; pero acaso no hay obras en que pueda lucir sus facultades, para que tenga necesidad de recurrir á tales entretenimientos?—V. F.

Sucesos de Andalucía

JAEN.—El violento huracán de anteaer proporcionó sendos batacazos en la plaza de Santa María y calle del Duque de la Torre, derribando hombres y mujeres que pasaban.
Una pobre dió tan fenomenal caída, que quedó accidentada, siendo auxiliada por varios transeúntes y vecinos, aunque sin peores consecuencias, afortunadamente.
—En Linares ha sido capturada una cuadrilla de rateros.
—Han sido nombrados jefe de la policía municipal de Linares, D. Gervasio Sánchez, y subjefe, D. Antonio Sánchez.
CORDOBA.—Añoche falleció en esta capital, después de recibir los auxilios espirituales, el Sr. D. Federico Fernández Martínez.
MÁLAGA.—En Torremolinos una joven de 14 años, hija de un pescador, se levantó dormida noches pasadas recorriendo así toda la casa, y al bajar unas escaleras muy empinadas, se le fué un pié, rodando hasta abajo.
La infeliz, se causó heridas de consideración.
—Para el próximo mes de Marzo son esperados en Málaga numerosos turistas americanos.
Después de visitar á Granada se reembarcarán en este puerto con dirección á Sevilla.
SEVILLA.—En esta capital, una mujer joven, ha herido de siete puñaladas á su marido, hombre de edad avanzada, porque éste le reprendió por su ligera conducta.
—La altura del río comienza á preocupar la atención de los sevillanos. Los temores de una riada que hace poco desaparecieron vuelven hoy á ser el tema todas las conversaciones.

A consecuencia de las lluvias que durante los últimos días han caído en esta provincia y las aguas procedentes de la sierra de Córdoba y Granada, el Guadalquivir ha experimentado una crecida considerable.
Las aguas llegan á una altura de 4'45 metros sobre su nivel ordinario, no de creciendo en la menguante, de lo que se deduce que tiende á aumentar la avenida.
Según impresiones de personas entendidas en esto, se espera que en la creciente suba el caudal del río á 5' metros sobre su nivel ordinario.
—Los obreros sevillanos, dando pruebas inequívocas de su cordura y sensatez, han desatendido las peligrosas predicciones de los enemigos del orden, y su actitud ante el grave conflicto actual no ha podido ser ni más prudente ni más correcta.
Ni un solo obrero ha faltado á las fábricas en estos días, ni en una sola fábrica se han interrumpido por un momento las ordinarias labores.

El precio de los granos

Los 153 quintales métricos de trigo á que se refiere el estado de la Alhóndiga que publicamos en la 4.ª plana de este número, equivalen á 357 fanegas, y se vendieron ayer al precio de 44 á 48 reales una; la cebada se vendió en el mismo establecimiento, de 30 á 32 reales fanega; las habas, de 50 á 54; el maíz, de 50 á 54, y los veros, de 46 á 48.

Instalación y conservación

Se hace de tintes y luz eléctrica y se admiten abonos para la conservación de los tintes. Tienda de loza y cristal.—Reyes Católicos, 11.
Nada tan barato, como los espejos de coronación que se venden en Zacatín, núm. 6.

LA VIDA JUDICIAL

En la Audiencia
Anteaer se reunió en la sección 2.ª el tribunal popular para fallar en una causa sobre asesinato, instruida por el juzgado de Baza, contra Sebastián Contreras Ortega.
Según el fiscal, dió muerte el procesado á Torcuato Paza, en una pesada de Baza, aprovechando la ocasión de estar durmiendo el interfecto, al que hirió con un palo en la cabeza, existiendo por tanto la *alevosía*, elevando el homicidio á la categoría de asesinato á más de otras agravantes.
El letrado defensor, Sr. Ramírez Ambrós, sostenía que el procesado obró impulsado por una fuerza irresistible efecto de la creencia de que su mujer, en complicidad con el interfecto, atentaban contra su honor.
La prueba practicada en el acto del juicio, resultó contraria al procesado.
Informaron sosteniendo sus conclusiones el fiscal Sr. Trasierra y el defensor Sr. Ramírez.
El jurado deliberó dos veces por haber resultado contradicción en las contestaciones dadas de primera intención; siendo de notar que en el primer veredicto se contestaba afirmativamente á la pregunta que contenía los hechos propuestos por la defensa del procesado.
En el veredicto definitivo se reconoció por el jurado la circunstancia agravante de reincidencia y las atenuantes 2.ª y 5.ª del artículo 9.º del código. Alegadas por la defensa.
La Sala condenó al procesado á la pena de 20 años de reclusión.
Ayer, en la sección 1.ª, se vieron tres juicios orales; el 1.º contra Antonio Martín Gallardo, por el delito de lesiones, que causó á José Maranto, en Campo de la Cruz.
Pidió el fiscal se le impusieran dos meses y un día de arresto.
Después compareció José Santos Jaraña, que en Lanjarón, el día 24 de Junio de 1901, causó unas heridas en la cabeza, con un palo, á Antonio González.
Otros dos meses y un día.
Y por último, Manuel Huertas Sánchez, Francisco Jiménez Pérez y Ricardo Pérez Rubio, comparecieron el baquillo, acusados de hurto.
La condena de los cuantos céntimos hurtados en forma de *leña* á sus similares, á algún rico propietario; con su coartada de dos meses y un día de arresto.
hBacarrir L.

Señalamientos para hoy

Sala de lo criminal, sección 1.ª.—Mortil: Contra Miguel Callejón, sobre hurto; abogado, Sr. Aguilera; procurador, Sr. Herrera; secretario, Sr. Caro.
Salvador: Contra Sebastián Álvarez Gijón, sobre falso testimonio; abogado, Sr. Lorenzo Medina; procurador, señor Mesa; secretario, Sr. Caro.
Sección 2.ª.—Baza: Contra Antonio Sánchez y otros, sobre estafa; abogados, Sres. López y Moscoso; procuradores, Sres. Mesa y Luque; secretario, señor Serna.
Sala de lo civil.—Baza: Don José Fernández, con D. Santiago Olivares, sobre reivindicación; procurador, Sr. Romero; secretario, Sr. Serna.

Interesa á las familias.

(Véase 4.ª plana.)
Fábrica de GUANTES PIEL
Acara del Casino, 9, entresuelo
Surtido de todas clases, para señora y caballero.
GUANTES DE SALDO, EN PIEL Y LANA

Correo de anoche

El telégrafo sin hilos
Londres 25.—La compañía Marconi ha terminado la instalación del telégrafo sin hilos entre dos puntos distante uno de otro ciento cincuenta y ocho millas, de las cuales corresponden ochenta y tres millas de tierra y setenta y cinco de mar.
El príncipe Enrique
Washington 25.—Ha llegado el príncipe Enrique de Prusia, dispensándosele un recibimiento cariñosísimo.
El presidente Mr. Roosevelt le obsequió con un espléndido banquete, en el que se pronunciaron afectuosos brindis.
El príncipe, en el suyo, hizo votos por la prosperidad del pueblo americano y porque se estrechen los vínculos que le unen actualmente á Alemania.
Un accidente
Washington 25.—Al salir de la estación el coche que conducía al ministro Mr. Hay y al príncipe Enrique, el vehículo chocó con otro que corría en dirección contraria y con extraordinaria velocidad.
Dícese que á continuación del choque la lanza del segundo de dichos carruajes penetró en el que ocupaban Mr. Hay y el joven príncipe, causando al primero una grave lesión en el pecho.
La noticia no ha sido confirmada oficialmente.
Accidente ferroviario
Se sabe que cerca de la estación de Béjar ha ocurrido un accidente ferroviario, quedando detenido por desprendimiento de una trinchera en el kilómetro 72 el tren número 102.
A consecuencia del accidente, resultaron heridos dos viajeros.
Para el lugar del suceso ha salido un tren de socorro, al que trasbordarán los viajeros.
Un crimen
Oviedo 25.—En lugar próximo al balneario de Caldas cuestionaron dos obreros del ferrocarril vasco-asturiano, resultando muerto uno de los contendientes.
El autor del hecho criminal apeló á la fuga, sin que á pesar de la actividad con que se le persigue haya podido ser capturado.
Jurados mixtos
Los patronos albañiles de Madrid, proponen los jurados mixtos para zanjar desavenencias.
Comentarios sobre un suicidio
Circula el rumor de que el súbdito español que se suicidó en un tren, que de la Rochela se dirigía á Burdeos, no se llama Anselmo Turvez, como aparecía en la cédula personal que se le encontró en un bolsillo.
Se dice que es un ex-alcalde de Madrid, que dejó abandonado, hace poco tiempo, un importante cargo de confianza.
Carta al duque de Almodóvar
Varios senadores de las minorías han escrito al ministro de Estado, señor duque de Almodóvar del Río, á fin de que asista á la Alta Cámara y en ella conteste á las preguntas que han de dirigirse acerca de la adquisición de inmuebles en España por los norteamericanos, lo cual deberá aclararse en el tratado de paz hispano yanqui.
El dictamen fiduciario
Dice *El Liberal* que ha disgustado el dictamen fiduciario y acentúa la tendencia de la acometividad del régimen bancario é inmoviliza hasta el año 1921 quinientos millones; pero el contra-proyecto de Villaverde ha parecido peor, pues amenaza al crédito público, inundando el mercado con la cartera del Banco.
Yate imperial
Ha sido votado al agua en Nueva York el yate imperial de Alemania, á presencia del príncipe Enrique de Prusia y Mr. Roosevelt.
Roosevelt rompió una botella de Champagne sobre el buque, diciendo: —En nombre de Alemania yo te bautizo «Meteoros».
Bofetadas
En Atenas al terminar la sesión de la Cámara el diputado Triconpis abofeteó á Bondouris por injurias á un pariente.
Primero Bondouris intentó agredirle con una espada, evitándolo aquél.
Dos noticias
En Bilbao un incendio ha destruido la fábrica de clavos de Arrigorriaga destruyendo también las casas inmediatas.
—El tranvía eléctrico mató á un transeúnte.
Manifestaciones liberales
Madrid 27.—Comunican de París, que en Kien (Rusia) ha habido importantes manifestaciones liberales sofocándolas el ejército de una manera cruenta.
Los estudiantes de Kien recorrieron las calles gritando «¡Abajo el absolutismo!» «¡Viva la libertad!» siendo su conducta causa de que las autoridades empleasen enérgicas medidas de represión.
La crisis italiana
Roma 25.—Los ministros dimisionarios del gabinete Zanardelli, después de celebrar consejo, tuvieron una detenida conferencia con el rey, tratándose de la crisis en términos de su resolución sea la continuación del actual gabinete.
La opinión general es la de que sucederá así.

LA PERLA

JOYERÍA, PLATERÍA Y RELOJERÍA
de
(GOMEZ)

Líquida desde primero de año sus grandes surtidos, á menos del costo. **PRECIO FIJO.—VENTAS AL CONTADO**
No se dan géneros á vista. Se admiten proposiciones de traspaso
9, Reyes Católicos, 9

De Valencia

En Valencia ha habido una colisión quedando tres individuos detenidos. Una comisión de obreros, basándose en el pacto de solidaridad, pidió al capitán general la libertad de aquéllos. El Sr. Pando les recibió muy afectuosamente y les prometió complacerles.

Propaganda republicana

Madrid 26.—El elemento republicano organiza mitines de propaganda. En el que se celebrará muy en breve en el distrito de la Universidad de esta corte, tomarán parte los Sres. Salmerón, Muro, Azcarate, Alvarez (D. Melquiades) y Lerroux.

Victor Hugo

Ayer se celebró en París sino en distintas é importantes capitales del mundo, el centenario del nacimiento de Victor Hugol

La fama de sus obras; las múltiples aptitudes literarias de su talento; lo comedido de alguna de sus producciones; la accidentada vida y el carácter romántico del insigne autor de «Nuestra Señora de París», «Los miserables», «El último día de un sentencede á muerte», «Rui Blas» y otras muchas creaciones novelescas, filosóficas, líricas y dramáticas ¡notabilísimas hicieron su nombre universal, inmortalizándole.

Victor Hugo vivió en España, y en sus escritos véanse pruebas del afecto y simpatía que supimos inspirarle.

Y la demostración de que á ellas correspondió nuestro país, se halla en la estima en que tenemos los libros del «gran francés» y en los juicios que merecen á nuestros más eminentes literatos.

Le «Eguro», en número que publicó ayer, dedicándole á conmemorar la gloria de aquel, cita entre otros escritores españoles á don José Echegaray, que dice «se habituó desde su juventud á mirar á Victor Hugo como un semidiós del Arte».

Angel Guimerá, dice, que el paso de Victor Hugo á través de la humanidad dejó en todas partes impresiones sobre las almas vigorosas huellas que perdurarán hasta que acabe el mundo.]]

POR TELEGRAMA

(De nuestra redacción en la Corte.)

Consejo en Palacio

Madrid 27 (4'30)

Se ha celebrado Consejo de Ministros bajo la presidencia de la Reina Regente.

El Sr. Sagasta pronunció el acostumbrado discurso pasando revista á los sucesos culminantes desarrollados durante la semana, tanto en el interior como en el exterior.

Consagró especial atención al conflicto obrero que ha conmovido á Barcelona y algunas poblaciones de la provincia, repudiando en Zaragoza, Murcia, Castellón de la Plana y algunos otros puntos, aunque sin revestir la duración é importancia que en la capital del antiguo Principado, y en el estudio de las causas del pasado movimiento de airada protesta de las clases

obreras admitió el presidente del Consejo como una de las principales, la propaganda anarquista que se ha venido haciendo en la región catalana, en los últimos años, y que ha enardecido las pasiones de los que, profesando las ideas socialistas, y sufriendo las penalidades de una existencia de trabajo no suficientemente remunerador, les ha lanzado á correr aventuras peligrosas, bajo el nombre para ellos sugestivo de huelga general.

Examinó también el señor Sagasta las condiciones en que se halla en la actualidad la industria española, para deducir que ésta atraviesa por una grave crisis, que aún se extiende más allá de los Pirineos, y que determina el malestar común al proletariado y al capitalismo invertido en establecimientos fabriles.

Expuso á Su Majestad su creencia de que se consolidará el sosiego público, por virtud de las reformas sociales que se están estudiando, y terminó afirmando la necesidad de que se apruebe la ley fiduciaria.

Después los ministros dieron cuenta á la Reina de los expedientes de sus departamentos, poniendo á su sanción varias disposiciones.

La fábrica del Fargue

En el Consejo que ha tenido lugar hoy se aprobó un expediente autorizando al director de la fábrica de pólvora de esa ciudad, para adquirir el material necesario para la fabricación de dicho explosivo.

CONGRESO

Se abre la sesión á las quince y treinta y cinco.

Preside el Sr. Morat.

En el banco azul están los ministros de Hacienda y de la Gobernación.

Las tribunas del público se hallan rebosantes.

La Cámara se va animadísima.

Varios diputados hacen preguntas y formulan ruegos al Gobierno.

Se espera que haya debate sobre los sucesos de estos días, y se nota cierta avidez y expectación en los diputados.

El ministro de Instrucción pública, señor conde de Romanones, pronuncia un breve y elocuente discurso declarando que el gobierno de España se asocia á las fiestas que ayer 26, desde la mañana, se han celebrado en la capital de Francia, en el panteón de hombres ilustres, solemnizando el centenario de Victor Hugo, con acompañamiento de los parientes del gran poeta del siglo XIX, del gobierno y de todos los centros oficiales, científicos y literarios franceses, donde el exministro de Negocios extranjeros, señor Hanotaix ha pronunciado un monumental discurso apologetico de los incomparables talentos y servicios prestados á la humanidad por Victor Hugo; himno vibrante de la elocuencia y admiración, que unió á los que se cantaron en loor del francés inmortal, por masas corales é instrumentales.

El señor conde de Romanones expresa que Victor Hugo no solo es una gloria nacional, lo es universal; no solo encarnó el genio de la cultura Francia que produjo

obras magnificas de saber y de inspiración, de justicia y de verdad, de esperanzas en un progreso ideal, es el sublime cantor de profecías consoladoras acerca de los grandes destinos del mundo; por consiguiente, el orbe entero debe tomar parte en las fiestas de su centenario que con tanto entusiasmo se ha celebrado en París.

El señor Marengo se lamenta de que la Compañía Trasatlántica transporte mercancías inglesas á Tarifa, con perjuicio de las españolas.

Entiende que esto es antipatriótico. El doctor Robert explana su anunciada interpelación sobre los sucesos de Barcelona.

Dirige duros ataques al exgobernador de aquella provincia, señor Socías, y culpa al gobierno de los desórdenes ocurridos y de sus sangrientas y lamentables consecuencias, por su imprevisión, que le hace digno de que se le extienda patente de inepto ante los problemas sociales y de peligro para la salud de la nación.

Examina las concusas de la huelga general y de los disturbios que ha engendrado, y afirma que entre aquéllas, la primera el anarquismo verdadera mano oculta que mueve y dirige las masas por la senda de la rebelión, de la violencia, del crimen.

—En todas partes—exclama el orador,—se emplean leyes coercitivas de los planes y propagandas ilícitas de los anarquistas, menos en España, donde se les dejan triunfantes alentando sus audacias.

El Gobierno que rige los destinos de este país, permitió que se celebraran mitines en Cataluña y en otras regiones, en los cuales se enaltecieron las ideas anarquistas, y á estos delitos orales siguió la huelga.

Pedían los libertarios y demás enemigos de la sociedad, que con ocasión de la huelga, se incendiara, se destruyera y se asesinara; y gracias á que á tiempo han comprendido los socialistas que se les conducía á la ruina, no hay que lamentar desdichas mayores que las que han ocurrido.

El diputado catalanista estigmatiza energicamente las predicaciones criminales, y dirigiéndose al Gobierno dice:

—Tenedo entendido, si aspirais al bien público: es necesario educar á los obreros; rebajarles las contribuciones; suprimir el impuesto de consumos que les agobia; favorecerles; pero al mismo tiempo, perseguir con rigor á los elementos que les extravían.

El discurso del doctor Robert ha causado honda impresión en la Cámara.

Le contesta el ministro de la Gobernación D. Alfonso Gámez.

Discútese el crédito para la extinción de la langosta.

El marqués de Mechaes se ocupa de este asunto, conceptuando insuficiente el crédito que trata de votarse.

Y se levanta la sesión.

SENADO

La sesión de hoy carece de interés.

En ella se han seguido discutiendo los proyectos pendientes, sin que ocurriera incidente digno de mención.

Las cuestiones obreras

Madrid 27 (21'45)

Dicen de Murcia, que allí continúa la tranquilidad.

Los obreros de todos los gremios se encuentran trabajando.

El gobernador ha recibido seguridades de algunos significados socialistas, de que ellos serán los primeros en velar porque se conserve el orden.

—En Zaragoza ha recogido la policía pasquines en que se excitaba á los obre-

ros para que hicieran una manifestación. No se sabe quienes sean los confeccionadores del pasquín.

En la ciudad reina el orden. —El capitán general y el gobernador civil de Barcelona, dicen que sigue la normalidad.

Expresan su creencia de que en la presente semana todos los obreros metalurgistas se hallarán ocupados.

Lance personal

A consecuencia de un incidente que ocurrió anoche en el teatro Real, entre los señores marqués de Tovar y Oropesa, concertóse un duelo á espada, que se ha verificado hoy.

El último de los mencionados caballeros, ha resultado herido en el antebrazo izquierdo.

La lesión no reviste gravedad.

La enmienda de Muniesa

Esta tarde tuvo lugar la nueva reunión presidida por el Sr. Marqués de la Vega de Armijo, para resolver acerca de la enmienda al proyecto de ley fiduciaria del Sr. Urzáiz, de la que es autor el señor Muniesa.

Designóse á éste, con los Sres. López Puigcerver y Navarrotreverter, para que modificaran la susodicha enmienda del primero, acordándose además prestar á la misma decidido apoyo.—Guerra.

Cotización de Saz y Compañía

BANQUEROS

Granada 27 Febrero 1902

VALORES	París Día 27	Madrid Día 27	Barcelona Día 25	Granada Día 27
4 0/0 Interior.....	103 3/4	72 30		
5 0/0 amortizable....		93 10		93 00
Banco de España.....		442 00		
Banco Hipotecario....				
Compañía Tabacos....		387 50		
Banco Hispano Colonial.				
Nortes.....				
Allantes.....				
Orenses.....				
Catalanas.....				
4 0/0 exterior.....	77 75			
Eléctrica Vega Granadina, suscripción....				par
Cambios				
París.....		86 50		36 23
Londres.....		84 75		34 22

EN 4.ª PLANA

Mercados.—Preparación de la semilla de remolacha.—Para curar la glosopeda en los ganados.—Boletín religioso: Cultos para mañana.—Anuncios.

Almacén de muebles de Eduardo Martín

Este acreditado establecimiento, situado más de veinte años en la calle de la Cárcel Baja, núm. 32, frente á la iglesia del Angel, por demolición del edificio ha sido trasladado á la calle del Escudo del Carmen, núm. 3, frente á la de San Matías, donde cuantas personas le honren con su visita, encontrarán un extenso y variado surtido de muebles de todas clases, con los adelantos conocidos hasta el día; desde los de gran lujo hasta los más sencillos, distinguiéndose todos por su solidez, elegancia y economía.—Especialidad en el amueblado de habitaciones, adorno y tapicería.

ALMONEDA

Compra-venta de muebles usados, Precio sin competencia. Escudo del Carmen 12. Frente al parque de Bomberos.

CONFITES Antivenéreos COSTANZI

(Véase anuncio 4.ª plana.)

Se venden varios muebles y efectos, por ausencia. Horas de nueve á doce y de tres á cinco.—San Agustín, 6, 2.º

Se alquila un pisoprincipal y un peralt espacioso en el Zacatín una ero 59.

Piano Se vende uno magnífico, completamente nuevo, con rebaja de una tercera parte de su precio.—En esta Administración, Párraga, 5, informarán.

APROVECHAD LA OCASIÓN

Solo por 15 días, se toma nota de los señores que quieran adquirir un ejemplar, del magífico y completo Diccionario, general, etimológico de la lengua española. Edición arreglada del Diccionario Etimológico de D. Roque Barcia; del de la Academia Española y de otros trabajos importantes de sabios etimologistas; corregida y aumentada considerablemente, por D. Eduardo Echegaray. Consta de 5 tomos en 4.º, de unas mil páginas cada uno y magníficamente encuadernado.

Se realizan cien ejemplares, con 25 pesetas, de rebaja cada uno. Su precio son 75 pesetas, y se venden á pesetas 50.

En el caso de que, el número de señores que deseen dicho Diccionario, sea mayor que dicho número de ejemplares, serán preferidos los señores parroquianos de ésta casa.

Dirigirse en la librería de Eugenio Pons, Plaza Nueva, 7 (Acera Audiencia) Granada.

Ocasión. Por ausentarse su dueño, se venden dos casitas en condiciones muy ventajosas.—Darán razón, calle de Navas, número 17.

PARA BACHILLERES

Carreras cortas y provechosas, empleando combinación legal. Con año de estudios en la Academia Politécnica, pueden obtener dichos alumnos el título de perito mecánico ó químico; en otros años el doble título, y con tres el de perito mecánico, químico y electricista de gran porvenir.

Preparación rápida y fácil para el ingreso en la Escuela de ingenieros mecánicos y químicos establecida en Madrid.

Contadores de Comercio en dos años y Profesores Mercantiles en tres.

Para más detalles de 9 á 12 mañana, calle del Hospital de Santa Ana núm. 12.

Primera enseñanza en sus diferentes grados párvulos elementales y superior.

Internado á nueve reales. Preparación completa para las próximas oposiciones de maestras y maestros.

Repaso teórico-práctico de la enseñanza de libros para los jóvenes que aspiren á las plazas de escritorio de comercios é industrias.

CARRILLO Y C.ª

Fábrica de abonos

EN SANTAFÉ
Depósito general,
Campo Verde, 3, bajos, Granada.

82 Biblioteca de LA PUBLICIDAD

EL TREN 17

NOVELA DE CLARETIE

terras, llenas y bien relucientes, estaban sobre su asiento de ruta, allí, al alcance de su mano: las señales de aviso estaban listas. El fogonero no olvidaba nada: había dado la última escobada á la plataforma, el pasamanos estaba limpio, los discos brillaban como de cristal.

La rodilla preparada para el maquinista estaba también en su sitio entre las dos básculas. Quintin Arnecke ejecutaba con amor propio estos cotidianos trabajos. La pesada máquina, el monstruo negro y espantoso estaba brillante como una joya de platería. Bajo el sol de Mayo que atravesaba la bóveda de cristal, los cobres brillaban como el oro y los hierros parecían de plata.

Marcial podía tomar posesión: Quintin se lo había preparado todo, fuego, presión y agua; el combustible estaba escogido, preparado y regado. Era hulla; en la línea del Este se usan briquetas, que agradan más á los fogoneros, y Arnecke contemplaba á quel monton negro de pasturas cristalinas cuyas migajas estaban bajo sus pesados pies, y que era la comida de aquella enorme máquina mugidora.

Marcial, que se había vestido sobre el muelle, subió rápidamente los escalones laterales y girando por costumbre una vaga mirada, formuló, sin pensarlo, la siguiente pregunta: —¿Está todo listo?

Quintin Atnecke no veía nunca sin ansiedad á su maquinista hacer esta última inspección. Se hubiera creído profundamente humillado al olvidarse del menor detalle, y nunca se le había cogido en falta. Pero en esta ocasión no estaba inquieto por sí mismo, sino por Marcial. ¡Le encontraba tan pálido, con los ojos tan enrojecidos! ¡Cuánto debería sufrir aquel martir!

—Bien está,—dijo Marcial, despues de haber reconocido las chahetas, los tornillos, las tuercas, los ejes y las ruedas.

Aquellas dos palabras «está bien» constituyen el aplauso y la recompensa del fogonero: muchas veces, despues de ellas, no vuelven á hablarse aquellos dos hombres juntos por tanto tiempo.

Marcial miró maquinalmente el reloj de la estación. Había tiempo aún. Las puertas de la sala de espera no se habían abierto. Los empleados cruzaban ó se paraban para conversar ó guardar órdenes. Un chicleo voceaba los diarios de la mañana. Se oía el sordo ruido de otro tren que se formaba más lejos, y de tiempo en tiempo los silbidos y los mugidos del vapor, semejantes á los de los toros.

De pronto, abriéndose las puertas vidrieras, dejaban paso frente á los viajeros detenidos en las salas de espera, y una multitud se precipitó hacia el tren vacío que iba á conducir Marcial. Todos

corrian riendo ó disputando, atropellándose, y dejando por un instante extraño los primeros vagones desocupados que encontraban, buscando otros para instalarse más lejos. Los coches se tomaban por asalto.

Marcial, de pie en su puesto, destacándose su figura arrogante en el abierto fondo de la estación, ya completamente despejada, nada se inquietaba de aquella gente que se agitaba impaciente en los coches, sin embargo de que un empleado lo había dicho un poco antes con una expresión de profundo respeto: —Conducís hoy al presidente del consejo de la compañía y á dos diputados que van con él á Chantilly.

Marcial pensaba en bien distintas cosas. En aquella límpida inmensidad de un cielo de Mayo buscaba, como si este cuadro de luz se hubiese formado para la niña difunta, buscaba volver á ver el rostro rubio y angelical de Marta.

Y sus dedos, bajo la blusa, acariciaban como á una reliquia la medalla llevada por la niña.

De improviso, como si de pronto lo hubiesen golpeado, como si la plataforma de la máquina estuviese incendiada, Marcial brinco. Volvió violentamente la cabeza hacia el andén, miró, interrogó con la vista lo que acababa de ocurrir, lanzando una mirada de león.

—¡Armando!—había gritado una voz; —¡Armando!

Y este nombre maldito se había introducido en el odio de Marcial como un hierro candente. —¡Armando! ¡El hombre del ser abo-

rrido, del ladrón, del infame á quien Marcial había perdonado hasta entonces, para herirle mejor, con más seguridad, á su gusto, de alguna manera terrible! ¡Armando!

¿Quién había pronunciado este nombre? ¿Quién había llamado á Armando? Marcial miraba, y de repente sintió un espantoso desvanecimiento. Una nube de sangre se interpuso ante su vista.

¡Allí, allí! á dos pasos de él, sonriente, dichoso, llevando del brazo una mujer joven, elegante, bonita y rubia, algo delgada, un poco encogida, y—¡crnel ironial! —pareciéndose vagamente á Lauriana, avanzaba Armando Obertin, marchando hacia él, distraído, absorto, mirándose en los ojos de su compañera. Su mujer, sin duda, la mujer de aquel ladrón de dichas.

Armando Obertin, siempre correcto, con traje claro, con sombrero gris, según costumbre, y con las patillas rubias sirviendo de marco á sus mejillas ligeramente sonrosadas, manifestaba aire satisfecho y adelantaba como por terreno propio, orgulloso de aquella joven que condujo á los altares arrodillada en cojin de terciopelo, entre cirios, bajo la bendición del sacerdote, y que le miraba todavía un poco cortada al apoyarse en su brazo, á la vez reservada y cariñosa.

Tras ellos, riendo y habiéndolos, corría Federico con frac azul, gritando: —¡Armando! ¡eh! ¡Armando! ¿A dónde vas? ¿Estás loco? ¿Vas á ir á pie hasta San Dionisio?

Armando se detuvo, y observando que

se encontraba junto á una locomotora, se echó á reír diciendo: —Es verdad, no veía.

Y despues añadió mirando á su mujer con ternura: —¿Tú tienes la culpa.

—¡Vaya! ¡los hombres serios, los hombres serios,—gritó Federico, todavía riendo,—cuando el amor los domina!

—¡Federico!—dijo dulcemente la joven en tono de reproche amigoso.

—Y bien, ¿qué, mi graciosa cuñadita? —dijo el joven, dándole el nombre que usaba para la querida.—¡Digo la verdad! Armando sujeto es cosa para chocar.

—¡Al coche, señores, al coche!—grita la voz del conductor del tren.

—¡Pronto, Emma, pronto!—exclamó Armando, cogiendo la joven por su diminuta mano, con guante de piel de Suecia, y atrayéndola hacia los coches, mientras que Federico seguía riendo, tarareando un tema de opereta entonces de moda:

¡Suele ser un buen marido
Timido con su mujer!
¡Suele ser una mujer
Timida con su marido!

Aquel grupo feliz, risueño, joven y ligero, publicando descaradamente el placer de su amor afortunado, desapareció á la manera de irónica ilusión, dejando á Marcial estupefacto, inmóvil y helado como un hombre sorprendido por burlescos espectros.

Era á la vez tormento y estupor lo que Marcial experimentaba. Tenia aun en sus oídos el nombre de Armando, ante

MERCADOS

Ganados y carnes.—En el mercado de Madrid en la última semana rigieron los siguientes precios para las reses vacunas: bueyes gallegos de 84 á 86 rs. arroba, vacas gallegas de 76 á 78 y toros de la tierra superiores, cebados, á 86 reales arroba.

En Barco de Avila (Avila) bueyes de labor á 2.100 reales, novillos 1.700, añejos 900, vacas cotrales 1090 y cebones 54 reales arroba.

En Villarcayo (Burgos) bueyes de labor á 1250 rs. novillos 800, añejos 409; cerdos al destete 60, de seis meses, 300; de un año 500, cebones 70 reales arroba, ovejas 70, corderos 40, lechazos, 24, carneros 60, cabras 74 y cabritos 20.

En Jaca (Huesca) los cerdos al destete se venden á 40 rs. uno, de seis meses 80, de un año 120, ovejas 80 y cabritos 8 reales kilo.

En Vitoria los cerdos de seis meses se venden á 200 rs. y los cebones de 55 á 56 reales arroba.

En Lerma (Burgos) los cerdos al destete se venden de 80 á 110 rs. y los cebones á 52 rs. arroba.

En Aldanueva del Campio (Cáceres) las vacas cotrales se venden á 70 reales y los capones de 40 á 45 rs. arroba, según su peso.

En Pampliega (Burgos) los bueyes de

labor á 1500 reales 'cabeza, novillos de tres años 1400, añejos y añejas 550, vacas cotrales 90, cerdos al destete de 60 á 120 rs. uno, de seis meses 400, de un año 800, de año y medio 950, ovejas á 46 rs. una, carneros de 70 á 80 y corderos de 40 á 50.

En Alba de Tormes (Salamanca) bueyes de labor de 1500 á 2150 reales novillos de 3500 á 4000, añejos 1000, vacas cotrales 900, cerdos al destete de 25 á 35, de seis meses 100, de un año 200 y cebones 46 rs. arroba.

En Herrera de Pisnerga (Palencia) los bueyes de labor se cotizaron á 1800 reales, novillos 1200, añejos 1000, vacas cotrales 740 cerdos al destete 100, de seis meses 220, de un año en canal 72 reales arroba, ovejas 46, corderos 28, carneros 74, cabras 140 y cabritos 40.

En Torrelavega (Santander) la feria de domingo último estuvo bastante más animada que la anteriormente celebrada, alcanzando el número de transacciones la cifra de 613.

Se vendieron bastantes vacas para muerte y muchos terneros con destino á Burgos, Reinosa y otros puntos de la provincia.

Los asturianos hicieron buena venta pues trajeron unas 200 vacas para el taje y todas las vendieron á precios crecidos.

Para leche, también se hicieron gran número de transacciones.

Para muerte se pagaron: Las vacas á 18 ptas. arroba en canal. Terneros á 16. Bueyes cebados de 800 á 1000 pesetas. Parejas de labor: Novillos de 3 á 5 años de 700 á 850 pesetas.

Parejas de vacas de labor y preñadas cada pareja de 500 á 750 según clase y tamaño.

Preparación de la semilla de remolacha

La semilla de remolacha va envuelta en una vaina protectora que se halla atestada de gérmenes de bacterias. Tan pronto como aparecen las puntas de las raíces, acuden dichos gérmenes á las materias albuminoides, etc., que hay en ellas, y se alimentan con las mencionadas sustancias de fácil descomposición, aportando desarreglos en la evolución vital de las plantas, que decaen y vienen á ser presa de las enfermedades, acabando por morir.

Experimentos de infección, practicados con semillas cuyas vainas no se habían previamente esterilizado, demostraron que son en particular el bacillus miedoflo, el butilico, y el bacterium vulgar (proteus vulgaris), los cuales hacen enfermar el embrión. Según observaciones recientes, gran número de retoños

atacados de putrefacción en las raíces, contenían el Phoma Beta.

Se han descubierto en las vainas de las semillas de remolacha, diversos gusanos y larvas de dípteros. Estas últimas, como los gusanos parásitos, pueden ser muy perjudiciales para la planta nueva. Es preciso desinfectar cuidadosamente las vainas de las semillas de remolacha. El Dr. Hiltner demostró os excelentes resultados que á ello pueden obtenerse del ácido sulfúrico de 30 33° B., producido en forma industrial. Este ácido destruye energicamente los gérmenes parasitarios. A la maceración, se continuará un lavado con agua de cal para neutralizar el ácido que hubiese quedado adherido. Las ventajas de la maceración son estas: desinfección completa de la semilla; aumento del poder germinativo, y desarrollo rápido de las plantas jóvenes.

Para curar la glosopeda en los ganados

Fórmula: Agua destilada ó hervida 100 gramos. Sublimado corrosivo. 1 » Sal común 75 centigramos.

La dosis debe variar según los casos: para los animales bovinos jóvenes, de 2 á 4 centímetros cúbicos según la gravedad; para los adultos de regular alzada, de 4 á 6 centímetros cúbicos, y para los

bueyes corpulentos, de 6 á 8 centímetros.

Procedimiento: Consiste en inyectar á los animales enfermos por la vía intravenosa, cada 24 horas y durante tres días consecutivos, esta mezcla, necesitando al efecto una jeringuilla de inyecciones hipodérmicas, recomendándose la de Roux por desinfectarse fácilmente en agua hirviendo.

BOLETIN RELIGIOSO

Cultos para mañana

Día 1.º.—San Hiscio y San Ruscindo, mártires.

Jubileo de las cuarenta horas en la iglesia de San Justo. Se manifiesta á las siete y media y se oculta á las seis.

Misa cantada.—En la Catedral, á las nueve y otra á las diez. En la Capilla Real, á las nueve.

Misa de doce.—En las Angustias, San Justo, la Magdalena.

En la Catedral, iglesia de los Jesuitas, las Angustias, San Andrés, Sta. Escolástica, la Magdalena, San Justo, salvé y letanía, á las seis.

En la iglesia de los Jesuitas, á las seis ejercicios de hombres.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Esperanza, iglesia de Santa María Egipcíaca.

SECCION DE ANUNCIOS

BOLETIN COMERCIAL
Precios del día anterior.
Alhóndiga de grano
Fletores y balanzas del trigo
Estrado de azúcar, 133
Total existencia por 1657
Fondos 159
Quezón 1498
Precios del trigo de ayer
De 24'00 á 27'00 ptas. el métrico
Precios de otros granos
Cebada de 22'00 ps. á 24'00 g. m
Habas de 25'00 » á 27'00 »
Maíz de 23'00 » á 24'00 »
Matasora páblos
Ayer se hizo en este establecimiento la siguiente carnización:
3 reses mayores á 2'07; 24 barragos á 1'75; 0 cabras á 0'00

Confites antivenéreos Costanzi
Roeb anisifilítico
Inyección vegetal.
Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los excrementos uretrales (estrachos), flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, escorrezos uretrales, purgación reciente ó crónica, gota militar, y demás infecciones genito-urinarias, evitando las peligrosísimas sondas, no hay medicamentos más milagrosos que los Confites ó Inyecciones Costanzi.
También certifican que para curar cualquier enfermedad sífilítica ó herpética, en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roeb Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis y herpes, sino que estriba los malos efectos que producen estas sustancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A Salvati Costanzi, calle Diputación 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los increíbles el pago una vez curados.
Precio de la inyección, pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, pesetas 5. Roeb anisifilítico y antiherpético, pesetas 4.
Dichos medicamentos están de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación 435, Barcelona, y en todas las buenas farmacias. En Granada, en las del Dr. Juan López Rubio y Pérez, Méndez Núñez, 32; D. Justo Ortiz Fajazón, San Jerónimo, 13. Consultas médicas en Barcelona, calle Diputación 435, entre las 2.º, todos los lunes, miércoles y viernes, á las doce.

Interesa á las Familias
Lo que hasta ahora costaba 60 y hasta 75 pesetas,—la ampliación de cualquier fotografía á tamaño natural,—podemos ofrecerlo á los suscriptores de LA PUBLICIDAD, por virtud de contrato celebrado con una de las mejores casas de Barcelona, con la increíble rebaja de 66 por 100.
Una fotografía de gran tamaño es el mejor recuerdo de familia, y nuestros abonados pueden conseguirlo por la insignificante suma de

25 PESETAS
¿Quién no amplía, así, los retratos de sus más allegados? Quién se priva de tener en su morada un recuerdo de los seres más queridos?
Ahora puede costear una ampliación todo el que tenga deseo de conservarla, y como basta para conseguirla por 25 pesetas con ser suscriptor á LA PUBLICIDAD, aquellos de nuestros abonados que traten de adquirir una ó más ampliaciones, deberán encargárselas en esta Administración, PARRAGA, 5, GRANADA, entregando las fotografías necesarias y el importe del encargo.
NOTA.—Las mismas ampliaciones se hacen también al foto-cromo, para las de señora, señorita ó niña, en que se desee el colorido de los vestidos, etc., y las demás al platino, con la mayor perfección.

Pildoras y Pastillas Azoadas
Contra toda clase de tos y enfermedad del pecho.
Treinta años de éxitos justificados con infinitas certificaciones de médicos y particulares, acreditan la bondad de las Pildoras y Pastillas Azoadas. Tan benéfica es su acción desde la primera toma, que á no resultar así, su autor el Doctor Morales, Carretas, 39, Madrid, reintegra su importe.
Se remiten por correo á todas partes y en las farmacias á 2, 4 y 8 reales caja.
En Granada, farmacia de Justo Ortiz Fajazón, San Jerónimo, 13

Litografía Jerezana
GRANDES TALLERES A VAPOR
de Imprenta, Litografía,
Fotograbado, Encuadernación
VICARIO 14, 16, 18, y CAMPILLO, 2 y 4.
Jerez de la Frontera.

LA CASA
MATIAS LOPEZ
MADRID-ESCORIAL
fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero.
Premiados en nuestras exposiciones ha concurrido.
De venta en todas las confiterías y ultramarinos de ésta.
Depósito central,
MONTENA, 25.

ABONOS. AMADEO CROS
Princesa 21.—Barcelona
FABRICA EN BADALONA
de productos químicos para la industria y la Agricultura
Primeras materias para Abonos.
Salitro de amoníaco, Superfosfatos, Sales potásicas, Nitrato de sosa, Sulfatos de hierro y de cobre, etc., etc.
DEPOSITOS en Alcabete, Alicante, Gandía, Granada, Málaga, Motril, Pasajes, Sueca, Valencia y Zaragoza.
Depósito en GRANADA: Calle de San Juan de Dios, 3
Despacho y oficinas, casa del representante D. JUAN VILCHEZ ATIENZA, calle de las Escuelas, próximo á la Universidad, núm. 11, á quien deben dirigirse para encargos, folletos é instrucciones.
Representación en MOTRIL, D. Ramón González.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZÁ
MIL PESETAS
al que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Veinticuatro años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZÁ, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.
Pedid Sándalo Pizá.—Desconfiad de imitaciones.

RECIBOS
Los hay talonarios, para el uso de modestos industriales, que tengan que cobrar cuentas, á UNA PESETA la libreta de cien hojas, en la imprenta de este periódico, PARRAGA, 5, Granada.
Tiro de pistola y carabina, instalado en el Banco del Balón, 7 y 8.—Ejercicios de tiro al blanco á precios sumamente módicos.
Ama de cría, joven y fresca se ofrece para criar en casa de los padres, forastera. Razón, calle Ancha de Capuchinos número 6.

Lecciones de bordado
Con la máquina «Singer» para coser «Bobina Central».
La señorita Francisca Raya, profesora de labores, da lecciones de bordado en las mencionadas máquinas, de la Compañía Fabril Singer. Calle San Miguel Alta, núm. 13.

TARJETAS
En taller especial, montado ahora en la imprenta de este periódico, con tipos nuevos y elegantes, se hacen TARJETAS DE VISITA, mejores que las de litografía, á mitad del precio que en los demás establecimientos de Granada.
Gran novedad en estuches y bristol de todas clases.
Precios
100 tarjetas económicas. 75 céntimos
100 tarjetas corrientes 1'25 pesetas
100 tarjetas de l.º 1'50 »
100 tarjetas extra. 1'75 »
100 tarjetas mayores. 2'00 »
100 tarjetas marfil 2'25 »
100 tarjetas porcelana 2'50 »
50 tarjetas en estuche para niño 0'75 »
Cualquiera de estas últimas clases en estuches novedad para regalos, tendrán un aumento de 25 céntimos.
Hay estuchitos á propósito con 50 tarjetas para niño y se venden á 75 céntimos cada estuche.

«LA CHIPICALLÍ» (La lengua gitana)
Esta obra que ha merecido el elogio de casi todos los periódicos diarios españoles, y cuyas columnas se han reproducido algunos trabajos de la misma por su originalidad y gracejo, contiene las siguientes materias: Concepto sobre la lengua gitana en el mundo profano y en el erudito; diccionarios gitano-español y español-gitano con 9.000 voces; modelos de conjugación de verbos auxiliares y regulares en caló; historia de los gitanos desde su aparición en Europa, y cuentos y chascarrillos de procedencia genuinamente gitana en número de 31.
El libro, que se compone de 250 páginas en 4.º impreso en excelente papel y en cuya portada campea un bonito y gracioso fotograbado alusivo á las ocupaciones del gitano, véndese en todas las librerías de España al precio de cinco pesetas ejemplar, exceptuando á cuantos se suscriban ó sean suscriptores á LA PUBLICIDAD, que podrán adquirirlo precisamente en las oficinas de administración de este periódico por el de tres pesetas, previa la presentación del último recibo de abono al mismo.
SAN ISIDRO SAN JOSE
GRAN FÁBRICA DE ABONOS MINERALES
AMARO GONZALEZ Y C.ª
Almacenes y oficinas, mercado de San Agustín
Venta de primeras materias
Abono especial para remolacha, maíces y patatas.
Riqueza garantizada con arreglo á la Ley de abonos de 30 de Septiembre de 1900.
PRECIOS ECONÓMICOS
A LOS PROPIETARIOS
Recibos talonarios para el cobro de alquileres, desde 50 céntimos libreta.
Hay otros más grandes y clases especiales para el cobro de rentas de fincas rústicas, y contratos diferentes para formalizar los arriendos.
Imprenta de LA PUBLICIDAD, PARRAGA, 5, Granada.

Ramiro Alfonsea Molina,
Agente de negocios.
CALLE TENDILLAS, 6.
Representación de Ayuntamientos y formación de R-partimientos para cobros de la Contribución Territorial, consumos y vecinal, presupuestos, cuentas de Pósitos municipales y de recaudación, cobro de haberes.

EXHORTOS
Cédulas de citación y demandas para juicios verbales y actos de conciliación, á 3 pesetas el ciento en la imprenta de este periódico, PARRAGA, 5, Granada.

Traslados.
En la imprenta de este periódico, PARRAGA, 5, se venden libretas de traslados talonarios para dar participaciones de lotería, á 0'50 y 1 peseta, y traslados sencillos á 75 céntimos el ciento.

VALES
Talonarios, en libretas de á cien hojas, desde 75 céntimos una y 5 pesetas cada diez, ó sea un vellor de vales.
Los hay en tamaño mayor, á 1 y 7'50 pesetas, respectivamente.
Se venden en la imprenta de este periódico, PARRAGA, 5, Granada.

PARA MEDICOS
Recetas en libretas talonarias, á 1 peseta y 7'50 cada diez.
Certificados para defunciones, á 2 pesetas el ciento y 15 pesetas el millar.
Hay contratos para iguales en libros talonarios á 5 pesetas uno.
Se hacen recetas sueltas, desde 3 pesetas e millar, encargando cantidad.
Diríjanse los pedidos á la imprenta de este periódico, PARRAGA, 5, Granada.

LA PUBLICIDAD
diario de gran circulación

LA PUBLICIDAD
diario de gran circulación

LA PUBLICIDAD
diario de gran circulación